

日曜に想う

2024.4.7

編集委員
吉田 純子

重厚なハーモニーを突き抜け、すべての旋律が明瞭に響き渡った。日本屈指の実力を誇るジュニアオーケストラ・千葉県少年少女オーケストラが、井上道義さんの指揮で奏でるバイオリン1本のために書かれた曲を、井上さんの師の斎藤秀雄がアレンジ。戦後の日本人が抱えていた重苦しい情念が被る。深い内省が叫びとなり、壮大な祈りの風景へ。

小澤征爾さんとサイトウ・キネン・オーケストラによる、息が苦しくなるほどの苛烈な名演で広く知られた。井上さんは優しい歎きを差しを与えた。わずかの隙もない濃密な響きに空氣孔を開け、軋みに潤し。フレーズに新たな息遣いを与えてゆく。バロック時代の呼吸が蘇る。シ

ヤコンヌが本来、南米にルーツのある舞曲だということを思い出す。

井上さんは年末に引退する。時代の重荷を下ろし、再生したこのシャコンヌを、井上さんは子供たちの未来へ贈った。その無欲を前に、己の地位と既得権益を手放せぬ、日本の老いた政治家たちの哀れを想う。

シャコンヌは、ターン、タ、タンというリズムに基づく変奏曲だ。いくつものシンプルな旋律によって和声の骨格が築かれ、聴き手の想像に内声を補われて初めて完成する。ひとつ種から、かくも無限の表情が生まれるものかと心が震える。

最初の「ゴジラ」公開は1954年。自由だが不思議な音楽は、アイヌやロシアの先住民族の音楽を超えた本質をあますところ

言葉なき芸術が伝える命の本質



「hana hane」©minä perhonen (ミナペルホネンの生地から)

とにかく伝える音楽が、日本にある。そう、伊福部昭の「ゴジラ」だ。

アカデミー賞を受けた新しいゴジラ映画では、「ファソソ、ファソソ」というやはり三つの音からなるモチーフが等間隔で繰り返され、そこにフィリップ・グラスを思わせる陶酔的な音響が重ねられてゆく。

しかし、ゴジラ対人間の決戦に至

り、あの「ドシラ」がついに踏み込んでくる。同じ音型の繰り返しの中でも、新たな命の渦が次の時代を築き進むための新作を創つていた。己という個がこの世界から消えて死への恐れもなかった。いま目の前には、声を失った天児さんの表情も、新たなる命の渦が次の時代を築き続ける。そう述べる天児さんの表情には、声を失つたことへの悲觀も、死への恐れもなかった。いま目の前にいる人との時間を心ゆくまで味わい、創造の糧とする。そうした日常の限りない反復の先にこそ、自我を超える真実がある。天児さんを見ていると、そう信じることができた。

すべての人が世界と、未来と豊かに連なり、大きな循環の中を生きていく。言葉ではなく、音楽や踊りにしか伝えられない命の本質がある。



生殖補助医療法案の骨子案のポイント

特定生殖補助医療とは

- ①第三者の精子・卵子・受精卵を使った生殖医療で、体外受精も認める
- ②対象は法律婚に限り、同性カップルは認めない
- ③代理出産の実施は今回の法案では認めない

子の出自を知る権利

- ④ドナーの情報は独立行政法人が100年間保存
- ⑤子が成人した後、希望すればドナーの情報を開示する
- (①身長 ②提供時の年齢 ③血液型)
- (三つの情報以外の開示は法成立後に検討も)
- ⑥ドナーの氏名など個人を特定する情報を子が求めれば、ドナーに意向を確認

が希望すれば、ドナーの意思にかかわらず、身長、提供時の年齢、血液型の三つの情報を開示する案を新たに公表。ドナーの氏名など、より詳しい情報を求める場合に

は、ドナーの意思を確認する、とした。これを受けて日産婦は要望書を議連に提出。子どもが求めている情報は

秋野氏は「変化しない数字として3情報を提示したが、三つに限定するつもりはない」と説明。

議連は、精子や卵子を売買するなど、法に違反した際の罰則規定についても議論を進め、今国会に提出する準備を進め

た。秋野氏は「変化しない数字として3情報を提示したが、三つに限定するつもりはない」と説明。

議連は、「多くの国民の怒りは沸騰させてしまっている」と述べた。出席者からは「多くの国民の怒りは沸騰させてしまっている」(規正法の)改正を成し遂げてほしい」との意見も出たが、多くは政策へ

た。(谷暉見、伊沢健司)

TSMCの工場第2も菊陽町にCEOが首相に伝達

半導体の受託生産の世界最大手、台湾積体電路(TSMC)の魏哲

第三者の精子・出自を知る

工授精(AID)で生まれた石塚幸子さん(44)は長年、こう訴えてきた。石塚さんは、当事者らでつくる自助グループを主宰している。

AIDは1948年、慶應大病院(東京都)で始まった。1万人以上が生まれているが、ドナーが重視されてこなかった情報は開示されてこなかつた。子どもの権利が重視されてこなかつた。

慶應大病院(東京都)で生まれた子ども(18歳以上)が希望すれば、ドナーの意思にかかわらず、身長、提供時の年齢、血液型の三つの情報を開示する案を新たに公表。ドナーの氏名など個人を特定する情報を子が求めれば、ドナーに意向を確認

が希望すれば、ドナーの意思にかかわらず、身長、提供時の年齢、血液型の三つの情報を開示する案を新たに公表。ドナーの氏名など個人を特定する情報を子が求めれば、ドナーに意向を確認する、とした。これを受けて日産婦は要望書を議連に提出。子どもが求めている情報は

秋野氏は「変化しない数字として3情報を提示したが、三つに限定するつもりはない」と説明。

議連は、「多くの国民の怒りは沸騰させてしまっている」と述べた。出席者からは「多くの国民の怒りは沸騰させてしまっている」(規正法の)改正を成し遂げてほしい」との意見も出たが、多くは政策へ

た。(谷暉見、伊沢健司)

TSMCの工場第2も菊陽町にCEOが首相に伝達

半導体の受託生産の世界最大手、台湾積体電路(TSMC)の魏哲

小学館新書 4月の新刊

新版 福岡伸一 動的

9人の先駆者と織り

小学館文庫 4月の新刊

文房四

銀座「四

上

調教師に

現役大学職員が明かす!

カネ、運、自己責任で人生

騎手だったから分

ベースト:

小学館文庫 4月の新刊

西川美和

14歳の作家デビュー作

鈴木るり

スクリー

劇場にはからない

監

西川美和

鈴峯紅

電子書籍版は
ご購入できます。
タブレットなどから

間を乱れ斬り! 情

小学館時

小